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今年300亿元搞城建
开建陇海路和农业路高架

新建经适房165万平方米廉租房17万平方米

今年是
“十二五”规
划的开局之
年。26 日上
午 ，2011 年
郑州市建设
工作大会在
嵩山饭店召
开 ，据 初 步
概 算 ，今 年
全市建设项
目投资规模
将 达 到 300
亿 元 ，大 批
涉 及 民 生 、
涉及城市功
能布局的基
础设施项目
陆 续 实 施 ，
将为全市经
济社会发展
和郑州都市
区建设提供
坚实基础。

市领导
赵建才、周长
松、黄保卫、张
建慧、党普选，
市长助理赵
武安出席会
议。

做好郑州都市区规划
高标准做好郑州都市区空间战略规划和

都市区组团规划，同步完成都市区综合交通、
基础设施、水资源开发利用与生态水系保护、
历史古迹和历史文化名城保护、现代产业及产
业集聚区空间布局等专项规划。

开建机场至少林寺高速公路
今年，要确保郑州至开封、郑州至焦作、郑

州至机场城际铁路项目顺利推进，开工建设机场
至少林寺高速公路等城际间交通基础设施工程。

年内力争实现 1号线一期全线贯通，开工
建设1号线二期和4号线部分市政工程，做好5
号线前期工作。

开建陇海路和农业路高架
力争京沙快速通道一期工程建成投入

使用，加快三环快速路、西三环北延、北三环
东延、南三环东延等道路工程建设，推进黄
河路下穿北编组站、北三环辅道下穿铁路北
编组站等工程建设，开工建设陇海路高架和
农业路高架快速路。

打通34条断头路
在打通 70条支线路的基础上，再开工建

设仓北路、国基路、嵩岳路等34条打通断头路
工程，完成沈庄北路、华山路等 7条道路升级
改造工程，提升路网综合承载力。

再购500辆公交车
推进快速公交、常规公交的换乘站、首末

站、枢纽站建设，新购置公交车辆500辆，新开
通公交线路20条，优化线路50条，建立层级分
明的快速（BRT）、干线、支线系统。

建1万个公共停车位
全年完成1万个公共停车泊位建设任务。
全年建设20座人行过街设施。
二七广场建设，将对二七广场自动扶梯加

装防护篷，对过街天桥及过廊钢结构安全进行
检测，对二七广场幕墙及玻璃进行安全检测。

主汛期前完成37处雨污水改造
开工建设刘湾水厂、马头岗污水处理厂二期

等市政工程，加大自来水、供热、供气等管网新建
和改造力度，加快推进积水点改造、雨污水管网
等建设，主汛期前完成37处雨污水改造任务。将
进行10万户居民生活用水一户一表改造。

建紫荆山公园西园、汽车文化公园
启动国家生态市创建工作，加强生态环境

建设，全年市区新建绿地 500万平方米，新植
乔木 50万株。完成东风渠上游、贾鲁河等河
道治理工程，加快推进常（庄）西（流）湖生态公
园一期建设，其中先期启动西环路以西、化工
路以南、中原西路以北、规划的湖西路以东区
域，面积约346公顷。

拟在原省博物馆（人民路金水路交叉口西
北角）建设紫荆山公园西园，拟建面积约 30
亩。拟在管城区十八里河镇（南四环与新郑路
交叉口西北角）建设汽车文化公园。拟在东三
街以西、天明路以北、红专路以东、农业路以南
区域，建设300亩青少年公园。

另外，人民公园、世纪欢乐园摩天轮、过山
车等三项工程改造项目，建议拆除。其中人民
公园摩天轮、过山车建议重建，世纪欢乐园摩
天轮由于安全问题，不建议重建。

保障性住房要是去年2倍
“今年保障性住房供应量将是去年的两倍

多。”副市长张建慧说。
全市新开工建设经济适用住房165万平方

米，竣工110万平方米；新开工廉租住房17万平
方米，竣工13万平方米；市廉租住房租赁补贴发
放标准由每月每平方米6元提高到8元，在确保
符合廉租住房保障条件家庭应保尽保的基础上，
逐步实现符合廉租住房保障条件家庭50%以上
住得上实物配租廉租住房、符合经济适用住房供
应条件的低收入家庭买得上经济适用住房、新就
业及外来务工人员租得上公共租赁住房的目标。

去年，我省GDP完成了2万亿元，在全国排位
是第五位，规模以上工业增加值也是占到全国的第
五位，这说明我省工业化的程度走在了前列，已经
由一个农业大省转变为经济大省、人口大省。

但是，我省的人均财力在全国却是倒数，
第三产业发展也严重落后，说明我们的城市化
水平较低，农业人口占比太大，为此“十二五”
期间我省主攻方向还是在提高城市化水平
上。郑州市作为一个省会城市，其肩负的责任
就是要起到示范作用、重心作用、带动作用。

下一步，郑州的努力方向在哪里，工作的
重心在哪里？

作为一个省会城市，要始终把城市工作放
在首位，作为重要的抓手。搞城市建设，不是
说三农问题不重要，种小麦商丘比郑州做得
好，郑州市不是国家粮食主产区，但是我们可
以围绕粮食的深加工，粮食期货和现货交易发
挥省会的作用。今后，郑州走工业化和城市化
的道路，既不以牺牲粮食和生态环境为代价，
同时又保证国家粮食安全和基本农田不减少，
这是一个难题，这是既要好又要快。

这两年，郑州市在城市发展上坚持两手
抓，一手在努力提高城市的综合承载力，再一
手就是积极培育和扩大郑州市的产业项目，收
到了很好效果。在城市化道路具体发展模式、
手段和方法上，郑州也要带头探索一条路，郑
州新区是我们一个成功的经验，特别是郑东新
区为河南城市化发展找到了一条很好的路，如
今这个效应已经开始放大。

今后，郑州的城市化发展要走一条“产城融
合、三规合一”的城乡建设发展道路，把城乡规划、
土地利用发展和调整产业集聚区的规划三规合
一，实现产城融合发展，这就是我们已经摸索出、
找到的一条发展路径，要不断地总结、扩大。

在谈及城市交通问题时，赵建才说，在国际
上交通问题也经历过一个漫长的过程，最开始就
是增加道路，车多就增加道路，就像和面一样，面
软的时候就加面，面硬的时候就加水，越和越多，
越和越大，当然这不是最终的解决办法。要确定
一个合理的发展思路，又要有适当的发展，根本
的还是要扩大公共交通的出行率，增加道路供应
也是增加公共交通的供应，这是最基本的。

晚报记者 孙娟 李萌
实习生 张婷 赵柳影


